
（ ） 。６月１５日 月 は創立記念日でした
記念集会は翌日の１６日（火）に校庭で
行われました。というのは，立原遼乃さ
んを中心とする企画委員会の提案で，校
舎をバックに写真を撮りたいとの計画が
もちあがったからです。今の校舎の現状
とももうお別れ。来年はプレハブの校舎
が建ち，大規模改修が行われる予定なの
で，思い出の写真がほしかったのでしょ
う。子どもたちなりの発想で，うれしく思いました。明治２５年（１８９２年）６月１５日，下大野
尋常小学校ができてから１２３周年。子ども達には 「１（ワン ，２（ツー ，３（スリー）の年だ， ） ）
よ 」と伝えました。挨拶した市毛蒼威さんは「感謝の気持ちを込めて愛校作業をしよう 」と呼び。 。
かけました。子どもたちのお父さん，お母さんも通ったであろうこの下大野小学校。ちょっと古くな
ったけれど，歴史が刻まれた，地域の方々みんなの思いが込められた学校です。今までありがとうの
気持ちを込め，ぴかぴかに磨きすがすがしくして，その校舎の中で，心豊かにのびのびと成長してい
ってほしいと願っています。

水戸市立下大野小学校

学校便り ＮＯ．７

平成27年６月２４日

下大野小学校の歴史 平成2７年6月15日現在

明治 ６年 大野小学校（下大野村）塩崎小学校（塩崎村）
小川小学校（小泉村 ・・・小泉と川又をあわせて）
小川小学校に校舎設立 （文部省第３年報による）

明治１９年５月 塩崎尋常小学校（３校を合併）
吉川鉄工所のあたり

下大野尋常小学校と名称を変える（創立記念日）明治２５年６月１５日
塩崎３３６１，３３６３番地

（１８９２年） ここから数えると１２３歳 創立１２３周年 １２４年目
下大野村立下大野小学校と改称昭和２２年４月

（１９４７年） ここから数えると６８歳 ６９年目
昭和３７年３月 ６教室を増築して現在地（塩崎６６６）に移り，他は下大野

中学校教室を借用
新校舎昭和４１年２月１９日
４９年前に作った校舎

平成２７年４月１日 伏見美穂 第３０代校長

昭和５７年度 ２７９名 １０学級（特別支援１）

平成元年度 ２７９名 １１学級（特別支援１）

平成１３年 １８９名 ７学級（２００名を割る）

平成１９年度 １３０名 ６学級 創立１１５周年

平成２０年度 １１７名 ６学級

平成２３年度 １０１名

平成２７年度 １００名 ７学級（特別支援１）

最高児童数 昭和３３年度の５９８名

初代
荻谷 鶴松 校長

子どもたちを毎日待ちうけて
いる正門



植物も子どもたちも大きく伸びよ
うとしています。

学校では久野一紘さんをはじめとする 青年部の皆さJA
んや，大和田敏夫さん（アサヒやさん）等様々な方のご協
力を得て，勤労体験学習を進めています。勤労体験学習だ
けでなく，教科書に出てくる実験に使う様々な植物や，子
どもたちの気持ちに沿った花，実のなる植物等を，学校で
育てています。特に１・２年生は学校へ来ると毎日，自分
の植木鉢に水をやり，自分の植えた種や苗の成長を楽しみ
にしているようです。大きくなるように語りかけながら育

， 。 ，てている姿は 実に微笑ましいです 植物を育てることは
同時に優しい心もいっしょに育つような気がします。
【取り組んでいる植物】
１年……アサガオ・サツマイモ

２年……ピーマン・トマト・ナス・サツマイモ等

３年……大豆・ヒマワリ・ホウセンカ

４年……ツルレイシ

５年……イネ・インゲン・カボチャ等

６年……ジャガイモ（収穫 ・ホウセンカ等）

……ピーマン・キュウリ・トマト等ひまわり
３年大豆植え

6/11
大豆の芽吹き

現在6/24

ー １・２年生 －こうえんたんけんに行きました。
６月２３日（火 ，生活科の授業の一環として，大串貝塚公園に探検に行きました。公園には人）

々が集い，楽しく過ごすためにどんなものがあるのか，そこを利用するのにはどんなルールがあ
るのかなどを，実際に体験しながら学ぶというものです。そしてまた，そこでは１・２年生がグ
ループを組み，２年生が１年生をリードするということも学びます。ダイダラボウの足跡の池に
は，花菖蒲？や水連が咲き，とても素敵だったようです。

１年 おぎやゆいと

だいだらぼうのあ
しあとのおおきさが
おおきくて，びっく
りしたよ。おたまじ
ゃくしがにげあしが
はやくて，すごかっ
たよ。

２年 さくらいここな

こうえんたんけんでさいしょにれっ
くせんたーにみんなでいきました。１
年生は，ひやまゆいかさんといっしょ
のグループでした。いろんな人にあい
さつをしました。８人もあいさつがで
きました。アスレチックでぐらぐらす
るはしがたのしかったです。だいだら
ぼうにものぼりました。てっぺんまで
いきました。けしきがよかったです。

ー ４年生 －消防署・警察署に見学に行きました。 上大野小・大場小と合同

６月９日（火 ，４年生では社会科の「事故や事件からくらしを考える」という単元で，消防署）
や警察署の見学を行いました。本校では，小規模校同士で連携し合い，上記の学校と共同で見学
活動を行っています。４年生は，他の学校と一緒で若干緊張したとのことでしたが，今後もどん
どん交流していきながら，校外でも臆せず自己表出できるような場を，意図的につくっていきた
いと考えています。さて，見学ですが，じっくり内容の濃い活動ができたようです。実際に消防
署，警察署ともに１１９番や１１０番がどのような場所で，どのよ
うに処理されていくのか理解することができました。消防士さんが

， ，火消しの時に着用する防火服を着せていただき その重さも実感し
自分たちの安全な暮らしを守るために懸命に働いている人々がいる
こと，またそのシステムをも知ることができました。消防署につい
て制作した新聞からは，子どもの火遊びの怖さや，家の近くに燃え
やすいものを置かないこと，料理している時に電話が来たら必ず火
を消して場を離れることなど，火事の予防のためのお話がとても印
象に残ったようでした。


